



Núm. 174 - Año XV - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Agosto 1967

## AÑO DE LA FE

Nuestra feligresía que acoge con gusto las normas que señala la Jerarquía eclesiástica, nuevamente debe marcar la pauta con motivo del Año de la fe proclamado por Pablo VI para conmemorar el XIX Centenario del martirio de San Pedro y San Pablo y que transcurrirá entre el pasado 29 de Junio hasta la misma fecha de 1968.

Los tres motivos que indica el Papa en favor de esta iniciativa son éstos: — El sentido de lo religioso decae entre los hombres de nuestro tiempo, privando a la fe de su fundamento natural, porque el mundo moderno, lanzado hacia admirables conquistas en el dominio de las cosas exteriores, cada vez más poseído por la conciencia de sí mismo y orgulloso de ella, se muestra propenso al olvido y a la negación de Dios.

— Dentro de la misma Iglesia se insinúan opiniones, tomadas muchas veces de filosofías profanas audaces, pero ciegas, que ponen en duda o deforman el sentido objetivo de las verdades señaladas con autoridad por el magisterio de la Iglesia y se intenta introducir una mentalidad que llaman *posconciliar* y no es ortodoxa.

— De otro lado, es necesario confortar nuestra fe para hacer posible y fecundo el esfuerzo de la Iglesia en la búsqueda de nuevas y originales expresiones de la verdad revelada a fin de que ilumine a los hombres de hoy ante los nuevos problemas con los que les enfrenta la vertiginosa evolución del mundo, avanzando por el cami-

no iniciado por el Vaticano II y cuidando siempre la fidelidad a la doctrina de la Iglesia.

\* \* \*

Los Obispos españoles, por otra parte, haciéndose eco de esta llamada pontificia, han publicado una exhortación colectiva señalando que los frutos más deseables para el catolicismo español deberían ser los siguientes:

- Conciencia exacta de la fe cristiana.
- Revivificación de nuestra fe (aduciendo para esta reanimación cuatro cosas: el conocimiento de la palabra de Dios, el estudio de la doctrina cristiana, la fidelidad del magisterio de la Iglesia y la profesión vital de nuestra fe).
- Proyección social de esta misma fe.

\* \* \*

La cristiandad de Montuiri, secundando las sugerencias de estas exhortaciones, durante este año de la fe habrá de

- profundizar en el conocimiento de las verdades y creencias del catolicismo que profesa,
- encauzar mejor su vida según los designios de Dios, y
- participar en los actos que oportunamente se señalarán.

Y las asociaciones de la Iglesia deberán

- preparar un plan de trabajo apostólico sobre el tema de la fe en su respectivo campo propio, y
- dar especial testimonio de su creencia.

## A LA CHITA, CALLANDO

### Obras en el Presbiterio

El pasado día 3 de Julio se iniciaron las obras de reforma del Presbiterio de nuestro Templo Parroquial. Además de los albañiles, han trabajado desinteresadamente algunos hombres y jóvenes, siendo esta labor muy encomiable por ser época de recogida de frutos y mieses. Es de esperar que el día de San Bartolomé estén las obras terminadas, excepto el altar mayor, y así lucir sus mejores galas.

El nuevo altar, que se construye de piedra de Binisalem, estará terminado a primeros de Octubre. Luego, inmediatamente, será colocado.

### Nuevo Comandante del Puesto de la Guardia Civil

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo Cabo, Comandante del Puesto de la Guardia Civil de Montuiri, D. Juan Moreno Granero a quien felicitamos y agradecemos el ofrecimiento que en su día nos hizo.

### Colonias de Verano

17 niñas de nuestro pueblo acompañadas de una Religiosa de la Caridad y una joven como monitora, asistieron a la Residencia de la Colonia veraniega de Artá los días 11 al 21 de julio pasado. Fueron unas jornadas deliciosas alternando lo deportivo, religioso y educativo.

### Renovación de «Cossiers»

Este año ha habido renovación total de los elementos que integran los «Cossiers» de Montuiri. Después de muchos ensayos dirigidos por «L'Amo'n Joan Niu» han aprendido las danzas que baila nuestra típica agrupación folklórica. Son todos muy jóvenes y danzan con ilusión y entusiasmo, como ya lo demostraron el 30 de julio en Palma, participando en la tradicional cabalgata que anualmente se celebra en honor a Santa Catalina Tomás.

### Embaldosado

Las obras para el embaldosado de la iglesia Parroquial se iniciarán, si no surgen inconvenientes, el próximo día 2 de Octubre. Será ésta, una obra de en-

vergadura, y para entonces, que ya habrán disminuido las tareas campesinas, será muy apreciada toda prestación personal, especialmente para extraer el material inservible, que será en gran cantidad. Luego, para rellenarlo de nuevo, volverá a precisarse de similar ayuda. Se hará así para eliminar definitivamente la humedad que en forma lamentable y con frecuencia aparece en el piso del templo.

### ...y luego, la inauguración

Se prevé, aún a mucha distancia y con las naturales reservas, que la consagración del altar mayor y la bendición del nuevo embaldosado pueda celebrarse con todos los honores, antes de las próximas navidades.

### «Volta des blat»

El último domingo de Julio se inició la tradicional «volta des blat». Sea, ya bien porque los montuirenses son más generosos, o porque este año ha sido más abundante la cosecha, lo cierto es que la cantidad recogida es, proporcionalmente, superior a la de antaño.

### Ambiente de fiestas

Empieza a hablarse de lo que serán este año las fiestas patronales. Además de la salida de los nuevos «cossiers» se dice...

...que predicará en el Oficio Mayor el hijo de nuestro pueblo, Vicario de Canipañet, Rdo. D. Baltasar Amengual.

...que la función teatral, que normalmente se ofrece durante las fiestas, será este año puesta en escena por artistas aficionados de Montuiri.

...que podrá utilizarse la nueva Plaza construida en el mismo solar de la antigua casa de la villa.

...que en esta Plaza ya se utilizarán las nuevas y suntuosas farolas de que será dotada, actualmente en construcción y se habrán colocado en ella los bancos de piedra que servirán de más o menos cómodo asiento, y

...que habrá carreras ciclistas de categoría.

\* \* \*

Durante este pasado mes de Julio no ha habido ninguna defunción, ningún matrimonio ni tampoco ha llovido sobre nuestro pueblo.

# JUAN MAS,

## UN MARINO MERCANTE DE NUESTRO PUEBLO

Por aquí le llamamos amigablemente «En Juan Collet de plaça».

Todos los montuitirenses le conocemos alegre, juvenil, dinámico...

Hemos recibido la indicación de hacerle una pequeña entrevista para «BONA PAU»; se lo participamos y empezamos así:

—**¿Qué tiempo hace que navegas entre el cielo azul y las marinas aguas?**

—Apenas hace un año que obtuve el título de agregado mercante. En estos momentos estoy realizando los 400 días de prácticas obligatorias, habiendo ido en tres barcos españoles de carga.

—**Lugares que has visitado.**

—Con el primer barco (Miguel M. de Pinellas) estuve en Canarias; en el segundo viaje (barco «Genil») en Alemania, Suecia e Italia; últimamente a bordo del «Alonso de Ojeda» (11.000 toneladas y 130 ms. de longitud) hice escala en Marruecos, Port-Said (Canal de Suez), India, Pakistán, Sudáfrica...

Acaba de mencionar el Canal de Suez; la pregunta es obligatoria:

—**¿No os encontrásteis con el lio de la guerra?**

—En el viaje de ida —allá por el 2 de mayo— no. En el regreso, a la salida del Pakistán y entrando en el mar Rojo, nos comunicaron que no podíamos pasar, por lo que tuvimos que dar la vuelta a Africa. Precisamente, y esto es de interés para los campesinos, a Pakistán fuimos a buscar yute para fabricar sacos.

—**¿Cuéntanos algunas noticias, por menores, detalles de tus viajes?**

—Pues mira. A este respecto puedo decirte que en la India el 90 % de los hombres portan vestido largo; además en esta misma nación pude comprobar la inmensa miseria y hambre existentes; los hombres «viven sin vivir», carecen de trabajo y de casa, duermen en la misma calle, la palabra higiene se usa en sentido negativo... Algo denigrante y descorazonador.

—**Este triste panorama de la India, ¿debe contrastar con otro más aleccionador?**

—Pues sí. En Sudáfrica me alegré al poder comprobar el alto nivel de vida y la modernización a grandes pasos que tiene lugar. Yo diría de vida y labKKEE tiene lugar. Yo diría que Sudáfrica es un trozo de Europa en Africa. Puede asimismo decirse que el carácter español es bastante más atento que cualquier de otro país.

(Me cita como ejemplo el pueblo marroquí).

—**Cuéntanos alguna anécdota o detalle curioso**

—En Durban (Sudáfrica), fuimos a una iglesia católica y encontré un misionero francés del Perpignan, hablamos el catalán cosa que me alegró por llevar tres meses sin hablarlo.

—**Le interpelo por las dificultades o momentos difíciles que debe haber tenido, y nos dice:**

—No muchos. El mayor momento difícil fue en las intermediaciones del Cabo (Sur de Africa). Allí son frecuentes los temporales y nosotros nos encontramos con uno bastante fuerte. La nostalgia con que me voy por no saber el día del retorno es la única dificultad.

—**¿Satisfacciones?**

—Muchas e inmensas. La más grande es haber visitado países de costumbres y modos de vivir distintos a nuestra España querida. Doy gracias a Dios por las suerte que en mis viajes me ha proporcionado.

—**Finalmente habla así que de su profesión.**

—Estoy contentísimo y no la cambiaría por ninguna, pues así se satisface mi espíritu viajero.

Ya lo han visto Vds. un montuirense que conoce medio mundo. Le faltaba la parte de América. Digo le faltaba porque el día 20 del finido mes de julio partió hacia las tierras que descubrió Colón. Ahora debe hallarse en Puerto Rico, Jamaica, Guatemala, Panamá, Chile o Ecuador como él nos dijo. Dios sabe donde está.

# NUEVO OBISPO ES NATURAL DE VILAFRANCA



EL EXCMO. Y RDMO. P. DAMIAN NICOLAU ROIG, T. O. R. Obispo Titular de Bararo y Prelado Nullius de Huamachuco, que fue consagrado Obispo en la Basílica de San Francisco de Palma de Mallorca, el 25 de Julio de 1967.

Con todos los mallorquines, nos hemos alegrado de que haya salido de nuestra Diócesis otro nuevo Obispo. El último, natural de mallorca, que fue consagrado, fue Monseñor Francisco Planas, Obispo de Ibiza, en Mayo de 1960, y del que ya publicamos también su foto en su día.

Pero de este nuevo Obispo, Montuiri tiene además dos motivos para congratularse: porque es del vecino pueblo de Villafranca y porque, como muchos recordarán, el 1.º de Febrero de 1964 siendo ya Prelado de Huamachuco (Perú), visitó nuestro pueblo y en la Sala Mariana expuso la labor que desarrollaba

## *Dios se lo pague*

### Para Hoja Parroquial

D. Antonio Verger (Lluchmayor) 100

### Para la reforma del presbiterio

D. Pedro Cerdá y doña Mercedes Almengual 1.000

X. X. 500

X. X. 500

J. A. 500

D. Pedro Mayol y doña Bárbara Bauzá 300

D. Gabriel Cerdá 100

X. X. 500

X. X. 500

Doña Juana Cloquell Fiol 100

X. X. 1.000

X. X. 200

X. X. 500

Hnas. María y Prudencia Oliver Sastre (2.º donativo) 1.000

Rafael Miralles Tous 100

Familia Roca Manera 500

D. Juan Mas Miralles 500

Sta. Cati Mari Ramonell Amengual 500

X. X. 100

X. X. 60

X. X. 400

X. X. 100

D.º Catalina Llaneras (difunta) 100

X. X. 500

X. X. 200

X. X. 500

Stas. Francis y Cati 200

D. Miguel Morell 200

X. X. 500

X. X. 500

D.ª Margarita Verd Palou (2.º don.) 1.000

Familia Rosselló Verd (2.º donat.) 1.000

X. X. 125

D.ª Catalina Bauzá (3.º donativo) 100

Una Madre cristiana 500

Suman 14.385

Suma anterior 27.515

Suma total 41.900

en aquellas inhóspitas tierras, y realizó una gran número de proyecciones de sus andanzas por aquel lejano país. Todavía recordamos verle montado en un caballo...

Desde estas líneas queremos testimoniarle nuestro afecto y facilitarle efusivamente por haber sido elevado a tan alta dignidad eclesiástica.